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COMUNE DI BUSSERO 
 

PROVINCIA DI MILANO 
 

VERBALE RIUNIONE COMMISSIONE MENSA 
 
L’anno duemilasedici, addì nove del mese di novembre, alle ore 15.30 presso la sala giunta del 
Comune in piazza Diritti dei Bambini 1 si sono riunite le sotto elencate persone, nominate membri 
della Commissione Mensa con decreto sindacale numero 20 del 20/12/2012: 
 
 
 
▪ Sig.ra DE MARCHI CHIARA, rappresentante genitori scuola primaria 
▪ Sig.ra ROGNONI LAURA, rappresentante genitori scuola primaria 
▪ Sig.ra RIVA VALERIA, rappresentante genitori scuola dell’infanzia 
▪ Sig.ra LOPES VANESSA, rappresentante genitori scuola primaria 
▪ Sig.ra PRISCO ANNAMARIA, rappresentante genitori scuola primaria 
▪ Sig.ra DE CESAREI STEFANIA, rappresentante genitori scuola dell’infanzia 
▪ Sig. DE RUVO ANDREA, rappresentante genitori scuola dell’infanzia 
▪ Sig.ra RUSNATI MARICA, rappresentante docenti asilo nido 
▪ Sig.ra CALLEDDA FRANCA, rappresentante docenti scuola dell’infanzia 
▪ Sig.ra SELERI BARBARA, rappresentante docenti scuola primaria 
▪ Sig.ra GRANATA FLORIANA, rappresentante docenti scuola secondaria di I^ grado 
▪ Dott.ssa CAMPO SIMONA, dietista Gemeaz Elior gestore del servizio 
▪ Sig. MASTROMATTEO DOMENICO, cuoco della ditta Gemeaz Elior, gestore del servizio 
▪ Sig.ra PASSAMONTI MARIA, consigliere delegato all’Istruzione del Comune di Bussero 
▪ Sig.ra TESTA GISELLA, responsabile del Servizio Istruzione, Cultura e Sport  
▪ Sig.ra GERMANA BRIDA, ass. alle Politiche Sociali, Istruzione, Cultura e Sport 
▪ Sig.ra BERTOLINI LUISA consigliere comunale e rappresentante delle minoranze 

 
 
Genitori uditori presenti alla riunione: 1. 

 
 
ORDINE DEL GIORNO 
 

1.     menu’ invernale 
2.     punti aperti: 

- attivazione dei corner per l’acquisto dei buoni pasto 
- presenza di acqua calda per entrambi i plessi (materna e primaria) 
- revisione ed eventuale sostituzione delle termiche del primo ciclo alla scuola primaria 

 
3.   varie ed eventuali. 
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Si apre l’assemblea alle ore 15:30.  
 
La prof. Granata Floriana non era stata informata del posticipo della riunione alle ore 15:30, si 
chiede nuovamente una maggiore attenzione alla comunicazione verso la componente docenti e 
genitori in merito a date ed orari e relative modifiche. 
Inoltre la prof. Granata chiede di poter ricevere una copia del capitolato, si chiede una copia del 
capitolato anche per le altre insegnanti che non ne sono in possesso.  
 

1. MENU’ INVERNALE 
 
La componente genitori chiede spiegazioni in merito alla somministrazione di succhi di frutta al 
posto della frutta fresca il giorno 02/11 e della purea di frutta nella settimana precedente: era 
stato deciso in sede di riunione (già dal 12 giugno 2014 e ribadito durante le successive 
riunioni) di ricorrere alla purea di frutta senza zuccheri aggiunti né conservanti solo in casi 
eccezionali, mentre i succhi di frutta non erano stati nemmeno presi in considerazione. 
Il cuoco spiega che dopo i giorni di “ponte” di Ognissanti si è verificato un ritardo delle 
consegne della frutta, che è arrivata in quantità insufficiente. L’ordine dei succhi di frutta non è 
stato effettuato dal cuoco. La signora Passamonti richiama Gemeaz all’osservanza degli accordi 
che non prevedono la somministrazione di succhi di frutta zuccherati in sostituzione della frutta 
fresca. 

 
Altri punti critici risultano essere ancora:  

� la scarsa varietà della frutta servita ancora troppo spesso non al giusto grado di maturazione e 
pertanto poco appetibile per i bambini. Il cuoco della primaria risponde che la varietà della 
frutta nelle ultime settimane è invece molto varia. 

� la qualità del pane, specialmente quello bianco che a volte risulta “gommoso” e secco, mentre 
quello ai cereali risulta a volte secco e si sgretola (le insegnanti confermano); 

� i bambini delle classi 4° e 5° riportano che le porzioni risultano a volte scarse, soprattutto in 
relazione ai secondi piatti. Il cuoco ribadisce che le sue preparazioni sono sempre più 
abbondanti rispetto alle grammature indicate sul capitolato. La dietista programmerà delle visite 
in mensa per prendere i pesi degli alimenti; 

� non sempre è disponibile il bis di verdure, si è più volte sottolineato come, a differenza del 
primo piatto per il quale non è raccomandato il “bis”, per la verdura la Asl raccomanda porzioni 
abbondanti e la possibilità di servirsi una seconda volta; 

� condimento dell’insalata: l’insegnante Granata riferisce che alla scuola media i ragazzi 
preferirebbero maggior condimento, mentre alla primaria e alla materna l’aceto (non 
contemplato tra i condimenti “approvati”) risulta sgradito alla maggioranza dei bambini, si 
decide pertanto che il condimento di base per le insalate sia leggero e a base di solo olio extra 
vergine e sale, ulteriori piccole aggiunte di olio e aceto potranno essere dosate dalle insegnanti 
su richiesta dei bambini, come già viene fatto per il formaggio grattugiato. Viene richiesto alle 
insegnanti di comunicare alle colleghe questa novità; 

� la pizza: le insegnanti Calledda e Seleri riferiscono uno scarso gradimento della pizza. La sig.ra 
Campo propone un controllo incrociato infanzia-primaria con i rappresentanti dei genitori 
durante la prossima giornata in cui sarà servita la pizza. 
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Le insegnanti Calledda e Rusnati riferiscono alcune segnalazioni in merito al menù: secondo 
qualche genitore alcuni alimenti del menù non sarebbero “sicuri” per i bambini, es. gnocchi, 
mozzarelline, uva. All’unanimità si concorda che il menù in vigore approvato dall’ASL è 
adeguato per fasce d'età e sicuro per i bambini. Si auspica una maggiore attenzione da parte 
delle famiglie ad incentivare l’autonomia dei bambino alla consumazione del pasto.  
 
2. PUNTI APERTI 

 
Attivazione dei corner per l’acquisto dei buoni pasto 
I rappresentanti dei genitori all'unanimità decidono nella stesura di questo verbale di inserire i punti 
di un accordo preso in sede di riunione della Commissione Mensa in data 20.09.2016 presso 
l'ufficio del Sindaco.  
I genitori hanno fatto presente che in data 08/04/2016 la scuola ha emanato una circolare (n. 111) 
nella quale vengono esposte le procedure per poter ottenere la certificazione dei buoni pasto per la 
detrazione della spesa dal mod. 730.  
La circolare riassumeva una procedura lunga e laboriosa per le famiglie per ottenere la 
certificazione da parte della Gemeaz.  
I genitori chiedevano di poter ottenere le certificazioni con più semplicità per l'anno 2017 e 
soprattutto di avere dei giustificativi di spesa per l'erogazione del servizio come da normativa 
dell'Agenzia delle Entrate. Dopo una esaustiva discussione, il Sindaco Rusnati si impegnava ad 
interpellare il gestore la ristorazione (Gemeaz) per avere da questi delucidazioni e suggerimenti.  
 
 
I rappresentanti del comune sottolineano che il capitolato prevede la prevendita dei buoni pasto 
quindi il pagamento anticipato del servizio (e non a fine mese).  
Inoltre non è previsto durante la validità del contratto d'appalto (il mandato di Gemeaz terminerà ad 
Agosto 2017) il cambio della modalità dei pagamenti.  
Tuttavia, alla luce delle richieste pervenute per la detrazione delle spese sostenute per le mense 
scolastiche, il Sindaco Rusnati ha avuto dei colloqui con Gemeaz per cercare una soluzione idonea.   
Una proposta è stata la creazione un portale da cui il genitore può, dopo la registrazione e la 
concessione di pin e password, scaricare un programma e procedere al versamento del corrispettivo 
per i buoni pasto.  
A seguito di questo versamento vengono generati dei buoni pasto che il genitore deve stampare e 
consegnare giornalmente al bambino. Nel programma è possibile visualizzare la situazione dei 
pagamenti aggiornata e una attestazione dei versamenti annuali.  
La spesa per la suddetta procedura sarebbe totalmente a carico del Comune e la cifra stimata è 
intorno agli € 8.000/10.000. 
La rappresentanza dei genitori crede che la procedura proposta non porterebbe alcun miglioramento 
rispetto all’iter attuale, in quanto le famiglie che non hanno a disposizione un PC, un collegamento 
internet e una stampante, si potrebbero trovare in difficoltà.  
L’amministrazione e Gemeaz hanno scartato l’opzione.  
Si sottolinea che l'applicazione rimarrebbe comunque legata all'azienda Gemeaz e dunque non 
usufruibile dopo la fine del contratto, nel momento in cui subentrerà probabilmente altro gestore 
con modalità di pagamento del buono pasto probabilmente diverso. 
 
La dottoressa Campo, a nome del Signor Fratus (non presente alla riunione), ha informato che 
Gemeaz si farà carico di inviare alle famiglie una certificazione nominale che attesti l’acquisto dei 
buoni, valida ai fini fiscali. Il Comune ribadisce che le indicazioni contenute nella circolare 
scolastica n° 140 del 28 agosto 2016 sono pertanto da considerarsi rettificate in quanto l’onere di 
certificare il consumo dei pasti spetta alla gestore del servizio di ristorazione.  
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I genitori auspicano che l'Agenzia delle Entrate confermi, anche per gli anni 2016 e 2017, la validità 
degli stessi giustificativi di spesa per la detrazione delle spese della mensa scolastica dell'anno 
2015. 
La scuola invierà un’apposita circolare per informare le famiglie in merito alla nuova procedura. 
 
NOTA: IN DATA 11/11/2016, IL SIG. FRATUS HA INVIATO UNA MAIL PER 
INFORMARE CHE, CONTRARIAMENTE A QUANTO DICHIARATO IN RIUNIONE, 
GEMEAZ NON SI FARA’ CARICO DI REDIGERE LE CERTIFICAZIONI IN QUANTO 
NON POSSIEDE UNA “BANCA DATI”. 
NON E’ CHIARO, PERTANTO, COME L’AMMINISTRAZIONE INTENDA 
PROCEDERE PER RISOLVERE IL PROBLEMA. 
 
Presenza di acqua calda per entrambi i plessi (materna e primaria) 
Le insegnanti Calledda e Rusnati confermano quanto rilevato dai genitori durante i sopralluoghi alla 
scuola dell’infanzia: l’acqua calda è presente al mattino e va via via raffreddandosi completamente 
nell’arco della mattinata. La sig.ra Passamonti parla di un problema strutturale. Si rimane in attesa 
di conoscere l'esito dei diversi sopralluoghi a cura dell’ufficio tecnico. Nel plesso della primaria il 
problema è stato risolto. 
 
Revisione ed eventuale sostituzione delle termiche del primo ciclo alla scuola primaria 
La sig.ra Campo riferisce che le termiche sono state riparate. 
 
Lavastoviglie scuola infanzia 
La sig.ra Campo riferisce che la lavastoviglie è stata sostituita ed è funzionante.  
 
La signora Passamonti comunica, a nome del Sindaco, che nelle prossime settimane verrà 
formalmente istituita una commissione che si occuperà della stesura della nuova gara di appalto e 
chiede la partecipazione di uno o più genitori membri della Commissione Mensa. La prima riunione 
è prevista per fine novembre, primi di dicembre. I genitori rispondono che, come già anticipato 
personalmente al Sindaco, la partecipazione della componente genitori è subordinata alla presenza 
in commissione di un tecnologo alimentare, a garanzia di una corretta e precisa stesura del nuovo 
Capitolato di Appalto. 
 
Alle ore 16:45 le sig.re Passamonti, Brida, Testa, lasciano la sala. 
 
 

3. VARIE ED EVENTUALI 
 
La componente genitori segnala a Gemeaz che la cappa della cucina dell’infanzia è rotta 
dallo scorso mese di Luglio, con la stagione fredda risulta difficoltoso il ricambio d’aria 
all’interno della cucina, e aumenta in modo spropositato l’umidità all’interno del locale; 
 
Si richiede l’imbiancatura dei locali mensa della scuola dell’infanzia come previsto da 
Capitolato, nonché il montaggio di pale a soffitto e pellicole termoriflettenti sui vetri del 
refettorio della scuola dell’infanzia, come concordato in fase di rinegoziazione del contratto 
in data 5 agosto 2013. 
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Torte di compleanno: 
Benché la Asl sia contraria a permettere il festeggiamento dei compleanni con la 
somministrazione di dolci, la rappresentanza dei docenti insieme ai genitori convengono che 
un simile provvedimento andrebbe a penalizzare eccessivamente i bambini. 
Si concorda pertanto che la scuola informi in merito le famiglie tramite circolare, con la 
precisa specifica che sia permessa la somministrazione di torte confezionate (semplici e 
senza ingredienti che richiedano la conservazione in frigorifero), succhi di frutta e acqua. 
Non saranno invece consentite le bibite gassate, caramelle o altri dolci o bevande.  
Le torte dovranno essere consumate nelle aule in quanto Gemeaz non può mettere a 
disposizione i refettori per motivi di sicurezza legata agli alimenti portati dall'esterno.  
 
Torta a merenda:  
Come già ipotizzato lo durante scorso anno scolastico, si concorda la somministrazione di 
una torta preparata dai cuochi come merenda di metà mattina, con frequenza occasionale. 
Per motivi pratici, la torta potrebbe essere preparata in giornate diverse per ciascuna 
interclasse.  
 
Buoni pasto alle medie: 
il cuoco lamenta la difficoltà di raccogliere i buoni pasto degli alunni della scuola 
secondaria, perché molti ragazzi consegnano il buono direttamente in refettorio al momento 
del pasto. Questo crea particolari problemi per il calcolo delle porzioni e nella 
somministrazione delle diete blande, non avendo idea di quanti pasti “in bianco” siano 
necessari. 
Si concorda pertanto di dotare il plesso di un’apposita scatola per raccogliere i buoni pasto 
al momento dell’ingresso a scuola sul tavolo all'entrata, come già accade negli altri plessi. 
Contestualmente gli alunni potranno fare richiesta di dieta blanda tramite una scheda, che 
troveranno affissa in prossimità della scatola per la raccolta dei buoni. 
Anche in questo caso la scuola invierà un’apposita circolare per informare le famiglie 
interessate. 

 
L’assemblea si conclude alle 17.30 
 
 
Letto, confermato e sottoscritto. 
 
 
 
Il Presidente 
 
 
I membri 
 
 
Il segretario verbalizzante 
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